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Chers licenciés 
Chers présidents de clubs 
Chers responsables de SCA 
 
 
Voici le moment de vous présenter, en vue de notre AG départementale ce qu’il est convenu d’appeler le rapport 
moral du Président. 
Cette année il est un peu particulier car c’est le dernier que j’ai l’honneur et le plaisir de vous présenter. 
Aussi sera-t-il articulé en deux parties 
     Le rapport moral de l’activité 2023-2024,  
Mais aussi : un petit bilan de mes huit années passées à la présidence de notre comité départemental. 
 
Tout d’abord cet exercice : 
Les ressources du codep viennent, notre trésorier vous en parle dans son rapport moral, essentiellement, de 2 
sources 

• Les licences : 3123 licences en 2023-2024 en légère augmentation de 2% (pour mémoire les licences 
nationales sont en hausse de 1.3%)  
3 licences aidant dans notre département ...... 
65,7% masculins 
34,7% féminins, chiffre identique à la moyenne nationale. 
 
89.7% Adultes 
7.8 % Jeunes 
2.5 % Enfants 
A remarquer que nous sommes largement en dessous de la moyenne nationale pour les Jeunes-Enfants , 
cela s’explique aisément par 2 facteurs :le premier est évidemment que nous sommes un département de 
“bouteilleux” ,le 2e est la frilosité de l’EN vis à vis de nos activités dans l’académie de Nice. 
 
La répartition Clubs -SCA au niveau de la délivrance de licences. 
  53.5 % associations 
  46.5 % SCA 
Cette répartition penche depuis plusieurs année vers une augmentation de la part des SCA, 2 grosses, très 
grosses SCA, sont à l’origine de la moitié de ces licences SCA .Notre but est que les autres ,évoluent dans la 
même veine... nous essayons de porter leurs voix dans toutes les réunions. 
Les SCA 06 sont, avec celles du Var, de la Corse du Sud et la Haute Corse , les seules bénéficiaires en 
territoire métropolitain de la modification statutaire nationale de 2022 qui a permis de doubler leur pouvoir 
votatif et donc d’augmenter leur représentativité. 
Je voudrais souligner qu’avec ces modifications la représentation des SCA au comité directeur national a 
doublé. 
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• Les subventions 
Elles sont nationales (ANS, FDVA) mais aussi territoriales, je pense tout particulièrement au CD06 avec qui 
nous sommes liés par une convention annuelle cadre, au travers de 4 axes : 
- Protocole de sciences participatives 
- Gestion des ancrages fixes dans le département. Cette convention est en cours de renégociation pour 

l’année 2025. Concernant cet item, l’équipe appelée à me succéder vous tiendra au courant. 
- Organisation de concours photo 
- Déclaration des filets perdus. 
-  

Attention, cependant ces subventions ne sont pas des cadeaux !! 
 
Elles nécessitent du travail en amont, de réaliser les actions et enfin un travail de compte rendu. 
 
Cet exercice comptable est positif, les chiffres précis vous seront donnés par le Trésorier. 
 
Les actions prévues se sont faites, la bourse encadrant 06 a été maintenue et nous avons aussi validé des bourses 
“athlètes” pour les compétiteurs 06 primés en championnat de France (cela a concerné essentiellement l’Apnée 
piscine et une en photo.) 
 
 
Je souhaite aborder enfin le bilan de nos 2 mandatures à la tète du Codep 06 
 
Le comité se portait bien à notre arrivée, il se porte maintenant très bien, les finances sont saines et l’équipe que je 
dirige a eut à cœur d’œuvrer dans la direction que je souhaitais en accédant à cette présidence. 
      

- Faire connaitre nos activités 
- Les promouvoir 
- Aider à la formation de cadres toutes commissions 
- Soutenir le secteur professionnel 
- Soutenir le secteur sportif : là je dois dire qu’il reste beaucoup à faire, l’idée que j’essaie d’insuffler est de 

le soutenir par le secteur sportif loisir, sport santé et inclusif. 
 
Je finirai en vous disant que ces huit années m’ont valu beaucoup de plaisir, de travail aussi, elles m’ont permis 
d’œuvrer avec une équipe formidable (qui a appris à se connaitre et à s’apprécier) et à apprendre pour le rôle national 
que j’occupe depuis 4 ans, et si tout va bien, pour 4 ans encore. 
Le nouveau comité directeur qui sera élu (je puis être affirmatif car il n’y a qu’une seule liste) envisage de continuer 
dans cette ligne, je n’y serai pas... volontairement mais je resterai toujours en appui de mes amis Bernard Roux et 
Sophie Vasseur 
Longue et heureuse continuation au Comité Départemental 06 de la FFESSM, cher à mon cœur 
 
Merci beaucoup et je vous donne rendez vous à tous à l’Assemblée Générale Nationale élective de notre fédération 
que notre codep organise le premier Week end de décembre à Antibes. 
Une équipe très motivée y travaille. 
 
 
 
 
 
                                             

 


